



**ACTA N° 44**  
**SESION EXTRAORDINARIA**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
**I. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE**  
**Lunes 23 de Diciembre de 2019**

**TABLA:**

**Modificación Presupuestaria Dpto. Educación**

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la I. Municipalidad, a Lunes 23 de Diciembre del año dos mil diecinueve, y siendo las nueve horas con dieciseis minutos, entra en Sesión Extraordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Claudio Pucher Lizama y los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, don Claudio González Ormazábal, don Nelson Maldonado Ahumada, don Héctor Peñaloza Cortés y don José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Luis Arturo Flores Cabrera Secretario Municipal, y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme.

El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria.

El Sr. Alcalde presenta el Of. N° 1108 de Dpto. Educación solicitando Modificación Presupuestaria de Educación por la suma de \$ 191.399.000 (Ciento noventa y un millones trescientos noventa y nueve mil pesos), entregada con anterioridad.

Se presenta el Sr. Rafael Céspedes Céspedes, Jefe de Finanzas de Educación, quien explica que la Modificación Presupuestaria solicitada es para pagar sueldos del mes de Diciembre y Bonos; para cerrar el año.

Luego de las explicaciones, comienza la votación:

Sr. Sepúlveda: Si

Sr. Moreno: Si

Sr. González: Si

Sr. Maldonado: Si

Sr. Peñaloza: Si

Sr. Rojas: Si

Sr. Presidente: Si

Por lo tanto, se **ACUERDA**: Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación de la I. Municipalidad de Hualañé por la suma de : \$ 191.399.000 (Ciento noventa y un millones trescientos noventa y nueve mil pesos).

Enseguida el Sr. Maldonado solicita al Sr. Alcalde poder tocar un tema de suma importancia y urgencia que es la sequía en la Comuna; que ya es crítico porque las personas están compartiendo el agua que les entregan con sus animales. Agrega que sacaron la retro que estaba trabajando.

El Sr. Alcalde dice que la máquina volverá, que no se está ajeno al problema y que de parte del Gobierno no se ha enfrentado la urgencia. No hay reacción inmediata, que en Barandica está terminada una obra que favorece a 60 familias y están esperando autorización para conectarse, el Comité de Agua Potable de Peralillo espera la respuesta de D.O.H. No hay sentido de urgencia.

El Sr. Maldonado sugiere pedir ayuda a Intendencia y a D.O.H. como Concejo. En Caone y Los Coipos es crítico.

El Sr. Sepúlveda consulta si a los más pequeños se les puede ayudar.

El Sr. Alcalde dice que habría que contratar camiones externos. Los choferes municipales se hacen pocos, y también han tenido que tomar sus vacaciones para no perder su derecho y se han registrado incendios donde deben sumarse a Bomberos.

El Sr. Rojas dice que planteó hace dos meses la idea de comprar un camión usado para entrega de agua para animales.

El Sr. Alcalde dice que en una noche se han registrado hasta 4 focos de incendios. Anoche hubo tres. Se verá la posibilidad de arrendar.

El Sr. Maldonado insiste en pedir que las autoridades regionales los reciban como Concejo.

Por unanimidad, se **ACUERDA**: Tratar el tema en la presente Reunión, dada la urgencia, e invitar a la brevedad a reunión de trabajo con el H. Concejo Municipal de Hualañé, al Sr. SEREMI de Agricultura y Sr. SEREMI de Obras Públicas.

El Sr. Alcalde dice que se contratará una retro más.

El Sr. Sepúlveda dice que también se debe conversar con los parlamentarios de la zona para que conozcan la realidad de lo que está pasando.

El Sr. González dice que habría que pedir información a INDAP o PRODESAL sobre la masa ganadera existente.

El Sr. Maldonado dice que hay agricultores que no están inscritos y nunca tocan nada. Que la información real no la tienen. Da a conocer que contrató una máquina para ayudar a la gente, pero no es suficiente.

El Sr. Rojas sugiere dejar una máquina permanente en sector Quilico y otra en sector Caone.

El Sr. Maldonado hace referencia a la falta de agua en el Río y de como se están aprovechando de ello los agricultores que se benefician del embalse Convento Viejo.

El Sr. Alcalde da a conocer que la falta de agua en el Río esta afectando la parte agrícola de la zona y favorece a las plantaciones de frutales en la Sexta Región.

El Sr. Alcalde informa que está llegando una empresa que arrienda un dron al Municipio por dos meses, con un costo de 9 millones de pesos, con vigilancia las 24 horas grabando y avisando posibles inicios de incendios. Con enlace a Carabineros y Bomberos, cubriendo 16 Kms. a la redonda.

El Sr. González solicita se vea otro tema que debe estar solucionado antes del 31 de Diciembre.

Se trata de la Ordenanza de Derechos de extracción de basura , donde no ha sido considerada la situación de adultos mayores que deben pagar y que la propiedad está a nombre de una Sucesión. Y no han podido ni podrán hacer uso del beneficio de la eximición.

El Sr. Alcalde dice que está la voluntad de resolver. Agrega que en deudas por este concepto existen 57 millones de pesos para un total de 700 propiedades.

En forma unánime se **ACUERDA**: Tratar el tema en la presente Reunión y modificar la Ordenanza de Derechos de Extracción de Basura con el fin de incluir a adultos mayores que ocupen propiedades a nombre de Sucesiones.

El Sr. Maldonado dice que ellos pueden cooperar en avisar a las personas teniendo las nóminas.

El Sr. Sepúlveda dice que se le puede informar a la gente donde dirigirse.

Siendo las 10:03 Hrs., el Sr. Presidente levanta la Sesión.

#### **ACUERDOS:**

1 .- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación de la I. Municipalidad de Hualañé por la suma de : \$ 191.399.000 (Ciento noventa y un millones trescientos noventa y nueve mil pesos).

2 .- Tratar el tema en la presente Reunión, dada la urgencia, e invitar con urgencia a reunión de trabajo con el H. Concejo Municipal de Hualañé, al Sr. SEREMI de Agricultura y Sr. SEREMI de Obras Pública.

3 .- Tratar el tema en la presente Reunión y modificar la Ordenanza de Derechos de Extracción de Basura con el fin de incluir a adultos mayores que ocupen propiedades a nombre de Sucesiones.



**LUIS ARTURO FLORES CABRERA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑÉ**